

MAG'EECHA



L'ACTUALITÉ DE L'ONG COMORIENNE MAAECHA



QUOI DE NEUF SUR LE TERRAIN DE NOS PROGRAMMES ?



ÉDUCATION
INSERTION
PROFESSIONNELLE



PROTECTION DE
L'ENFANCE



DÉVELOPPEMENT
LOCAL



#PRAYFOR



Un hommage à toutes les victimes de ce tragique incident survenue le 26 février 2022. Nous tenons à présenter nos sincères condoléances à toutes les familles endeuillées suite au crash de l'avion AB AVIATION à Mohéli.

Chacun de nous doit prendre les responsabilités qui sont les siennes afin qu'une telle tragédie soit évitée.

SOMMAIRE

P.01

Journée mondiale de l'éducation



P.03/04

Forum des Métiers :
Lycée Henri Matisse

Interview CIIPM :
Dhanoune Saindou



P.02

Concours
Jeunes
Reporters pour
l'Environnement
(JRE)



P.05

Les
Coelacanthes
à la CAN

ÉDUCATION

JOURNÉE INTERNATIONALE DE L'ÉDUCATION



Journée internationale de l'éducation

24TH JANUARY

ÉDUQUER UN ENFANT CHANGE LE MONDE !



La journée internationale de l'éducation est célébrée chaque **24 janvier** afin de mettre en avant l'importance de l'éducation pour la paix et le développement dans le monde.

Pour **Maeecha**, cette journée est particulièrement importante car elle s'inscrit dans la lignée de nos actions en faveur d'une éducation accessible à tous pour changer le monde. L'éducation est un droit primordial et une responsabilité publique qui mérite d'être accessible pour tous. Ce droit n'étant pas toujours accessible pour tous les enfants, elle représente l'un des points majeurs **d'inégalité sociale**.

Aux Comores, nombreuses sont les écoles privées ce qui ne facilite pas l'accès aux familles les plus démunies pour scolariser leurs enfants. Les écoles publiques représentent par ailleurs une part importante dans l'éducation mais les moyens financiers restent restreints pour garantir une scolarisation **ludique et de qualité**. Cette journée permet de mettre en avant l'importance de l'éducation pour chaque pays pour se développer de manière concrète et d'assurer les générations à venir. Célébrons le fait que l'éducation est un droit humain, une manière d'instaurer **la paix, la stabilité et la prospérité dans le monde** !

ÉDUCATION

CONCOURS JEUNES REPORTERS POUR L'ENVIRONNEMENT

Plus qu'un mois pour soumettre un reportage au monde entier sur les thématiques du développement durable !

POUR SA PREMIÈRE ÉDITION AUX COMORES, LE CONCOURS "JEUNES REPORTERS POUR L'ENVIRONNEMENT" FEE VOUS OUvre SES PORTES !

**CONCOURS INTERNATIONAL :
SENSIBILISATION AU
DÉVELOPPEMENT DURABLE**

RÉALISEZ UN REPORTAGE (VIDÉO, ARTICLE OU PHOTOGRAPHIE) ET PARTICIPEZ À UN CONCOURS MONDIAL PRÉSENT DANS PLUS DE 40 PAYS !

 Vous avez entre 11 et 25 ans ? Vous êtes curieux, soucieux du monde et souhaitant donner votre avis sur les sujets environnementaux importants dans votre localité ? Ce concours est fait pour vous !

POUR PARTICIPER, ENVOIE UN E-MAIL POUR RETIRER TON DOSSIER D'INSCRIPTION : CONCOURSJEUNESREPORTERS@MAEECHA.ORG

DATES DE SOUMISSION DES REPORTAGES : 10/11/21 - 15/03/22

Jeunes reporters pour l'environnement



Les étapes clefs pour réaliser votre reportage

- 01** Choisissez un sujet en lien avec l'environnement et le développement durable.
- 02** Enquêtez/ Cherchez des solutions
- 03** Réalisez votre reportage (vidéo, article, photographie)
- 04** Contribuez à la sensibilisation et à l'éducation au niveau mondial

Pour plus d'informations concernant la méthodologie et les critères d'éligibilité : <https://www.yre.global/our-methodology> - <https://www.yre.global/assessment-criteria>

Participer à un concours international dans plus de 40 pays en réalisant un reportage et tenter de remporter un prix et une notoriété mondiale ? C'est possible avec Jeunes Reporters pour l'Environnement (JRE) !

MAEECHA a lancé le programme « **Jeunes Reporters pour l'Environnement** » depuis novembre 2021 aux Comores. Pour sa première édition aux Comores, il offre la possibilité à la jeunesse comorienne de s'exprimer librement dans un reportage photo, vidéo, écrit ou audio : tel est le parcours d'un Jeune Reporter ! Plus d'une vingtaine de jeunes comoriens ont à ce jour candidatés pour remporter ce concours ! Bravo à eux pour leur implication dans ce concours.

Qu'est-ce que JRE ?

C'est un programme international développé dans plus de 40 pays à travers le monde. Il offre aux jeunes une plateforme pour faire des recherches sur les questions environnementales et de trouver un sujet en lien avec les Objectifs du Développement Durable pour réaliser un reportage photo, vidéo, écrit ou audio : tel est le parcours d'un Jeune Reporter ! Chaque année, **des milliers d'étudiants âgés entre 11-25 ans** participent au programme JRE dans l'esprit du journalisme de solution afin de pouvoir organiser des échanges mondiaux sur les sujets environnementaux importants. Ce concours offre la possibilité à la **jeunesse comorienne** de s'exprimer et faire entendre leur voix face à un jury de professionnels présent dans le monde entier. Il reste seulement un mois pour s'inscrire et faire valoriser son reportage ! Dû aux nombreuses candidatures, la date de clôture est repoussée au **vendredi 04 avril** ! Une semaine de capitalisation sera prévue à l'ensemble des participants durant la semaine du 28 mars pour soumettre les reportages. Pour s'inscrire, toutes les informations sont présentes sur l'affiche, merci d'envoyer un e-mail à **concoursjeunesreporters@maeecha.org**, bonne chance à tous !



UN MOIS, UNE ACTUALITÉ

FORUM DES MÉTIERS : Présentation des métiers de la solidarité internationale au lycée français Henri Matisse

Un forum des métiers est une occasion majeure pour présenter à la jeunesse les opportunités présentes sur le marché du travail. Le choix d'orientation est surtout important pour les jeunes lycéens qui vont effectuer l'examen final du baccalauréat.

Au lycée français Henri Matisse, à l'occasion du Forum des Métiers organisé le **25 janvier 2022**, Maeecha a été invité pour échanger avec les lycéens sur leur orientation dans les études supérieures à travers les métiers de la solidarité internationale.

Représentée par Mme **Lamiat Said Abdallah** (Coordonnatrice MAEECHA Ngazidja chargée de la protection), un stand a été tenu afin de présenter les métiers de la **solidarité internationale** en particulier au sein de l'ONG MAEECHA elle-même et les parcours professionnels menant à ces métiers. Les témoignages des anciens élèves sur leur parcours professionnel aujourd'hui peuvent éclairer les étudiants et offrir l'opportunité d'attirer des futurs professionnels vers nos métiers ou nos secteurs d'intervention.

Une expérience très riche avec des lycéens à l'écoute pour leur choix d'orientation et concernés par leur avenir !



UN MOIS, UNE INTERVIEW : DHANOUNE SAINDOU

« AVEC CE QUE J'AI APPRIS J'AI COMMENCÉ À GAGNER MA VIE AU FUR ET À MESURE »

Dhanoune est un apprenant issu de la formation du **Centre d'Insertion Professionnelle Maeecha** dans la filière Carrelage située à Anjouan (Mrémani). Face à une problématique du chômage pour les jeunes, l'apprentissage d'un métier professionnel permet de s'insérer dans la vie active tout en créant de l'offre sur le marché du travail. Dans cet échange, Dhanoune nous exprime comment sa volonté d'intégrer le centre lui est parvenue et quelles perspectives d'avenir s'offrent à lui à l'heure actuelle.

Pouvez-vous vous présenter ?

Je m'appelle Dhanoune Saindou.

En quelle année avez-vous rejoins le Centre d'Insertion et d'Initiation Professionnelle Maeecha ?

J'ai rejoint le CIIPM en 2020.

Pourquoi avez-vous intégré le CIIPM ?

J'avais la volonté d'apprendre un métier professionnel.

Pourquoi as-tu choisi le CIIPM, quel évènement t'as poussé à venir y étudier ?

J'ai choisi le CIIPM car on donne une formation structurée et formelle et j'étais convaincu que j'aurais un accompagnement pour mon insertion dans la vie professionnelle.

Parmi les filières du BTP, quel était le choix de votre filière et pourquoi ?

J'ai choisi le carrelage, parce que j'aime le carrelage et je suis passionné. J'ai également déjà travaillé un peu dans le carrelage avec des amis.

Actuellement, quel est votre projet professionnel ?

Pour l'instant mon projet est d'avancer avec ma promotion dans une perspective de créer une coopérative dans le BTP pour mieux travailler et avancer collectivement. Je suis convaincu qu'avancer en groupe est plus efficace qu'avancer tout seul.

Penses-tu que s'aventurer dans le monde professionnel sera facile ou difficile selon toi ?

Dieu merci, dans tout ce qu'on entreprend dans la vie il y a toujours des difficultés mais je remercie Dieu depuis que j'ai terminé ma formation au CIIPM je n'ai pas perdu de temps, j'ai pu mettre en pratique tout ce que j'ai appris de droite à gauche. Avec ce que j'ai appris j'ai commencé à gagner ma vie au fur et à mesure. Avec la coopérative, nous avons entrepris des projets que j'espère positifs.

La formation était-elle difficile selon toi ?

La période de la formation n'était pas si compliquée, il y a eu des moments de difficultés mais c'est normal ! Tout apprenant rencontre des hauts et des bas au cours de la formation.



FOOTBALL : CAN COMORES



PHOTOGRAPHIE RÉALISÉ PAR MAHAMOUD IBRAHIM. CETTE OEUVRÉ A FAIT L'OEUVRE D'UN JEU CONCOURS LE 22 JANVIER SUR L'INSTAGRAM @_MOUDOU_ EN COLLABORATION AVEC MAEECHA !

Pour sa première participation à la CAN 2022 (**Coupe d'Afrique des nations de football**), les Comores ont fait un triomphe dans le monde entier pour sa qualification historique en huitième de finale. Les Cœlacanthes sont rentrés dans l'histoire par leur détermination et leur force de résistance sur le terrain. Le début de la compétition n'était pas si simple en perdant leurs deux premières rencontres. Face au **Gabon**, les fidèles joueurs du **coach Amir Abdou** ont malheureusement perdu à un but marqué par Boupenza. Le second match face au Maroc est aussi un match difficile. Retournement de situation le 18 janvier 2022 !

Face à l'équipe du **Ghana**, figure emblématique de la CAN, les Comoriens ont disputés leur troisième match. Ouverture du score dès la 4' par Ben Nabouhane. Le match s'enchaîne avec Ahmed Mogni pour le 2-0. Les ghanéens vont se reprendre et vont égaliser le score. Heureusement, le match se solde par une victoire des Comores avec un but à la fin du match ! Les Comores sont officiellement qualifiés pour la **huitième des finales**, un parcours historique pour une équipe qui dispute sa première CAN. Ils bénéficient d'une des quatre places réservées aux meilleurs troisièmes pour la 8e.

À quelques jours du grand match face au Cameroun, **une vague de Covid-19** a frappé la majorité des joueurs dont les gardiens. Malgré l'absence de gardien de métier et un match joué dans sa quasi-totalité à dix contre onze, les Cœlacanthes ont réussi à disputer un match digne de ce nom mais en vain. Tous les titres affichent "les Cœlacanthes triomphent" malgré la défaite face aux Lions. On retient la persévérance de notre équipe nationale et un parcours incroyable qu'on salue ! **Le sport tient un rôle particulièrement important dans l'éducation et la solidarité !**



**ÉDUQUER
UN
ENFANT
CHANGE
LE
MONDE.**

MERCI DE VOTRE LECTURE !